

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour diffusion immédiate

### UN VÉRITABLE SUCCÈS : LE TOUT PREMIER RENDEZ-VOUS EN IMMIGRATION DE LA MRC DE JOLIETTE, « MISSION INCLUSION! »

**JOLIETTE, le 27 octobre 2023** – Hier, jeudi le 26 octobre, plus de 80 personnes ont participé au Rendez-vous en immigration « MISSION INCLUSION! » (RVIM) au Centre d'excellence en santé de Lanaudière. Cette grande première pour la MRC de Joliette avait pour objectif de sensibiliser, d'outiller et de favoriser les échanges entre les villes et municipalités, les entreprises ainsi que les organismes du milieu et ce, afin d'offrir une terre d'accueil fertile à l'établissement durable des personnes issues de l'immigration.

Cette initiative qui a été rendue possible grâce à la participation financière du Programme d'appui aux collectivités (PAC) du ministère de l'Immigration, de la Francisation et de l'Intégration (MIFI), faisait partie prenante du Plan d'Action en Immigration de la MRC de Joliette (PAIM). Celui-ci regroupe trois « missions » principales soit l'attraction, l'inclusion et finalement la rétention.

#### **Mission Inclusion!**

*« De plus en plus d'entreprises de notre MRC font appel à la main-d'œuvre internationale pour soutenir leurs opérations et ayant l'honneur d'héberger sur notre territoire l'un des 14 organismes officiels d'accueil des nouveaux arrivants au Québec, nous croyons profondément que la diversité culturelle enrichit notre collectivité. Ainsi, la MRC de Joliette s'est donné comme mission d'offrir une terre d'accueil ouverte pour tous »,* mentionne Alain Bellemare, préfet de la MRC de Joliette. C'est en ce sens que l'inclusion est devenue une mission pour laquelle ce rendez-vous a permis d'outiller ces alliés du milieu à devenir des acteurs de changement dans leurs environnements respectifs.

#### **L'expérience des participants**

Les participants ont profité d'une programmation riche en activités interactives favorisant l'appropriation des outils proposés par Suzie Yeo fondatrice d'Autrement d'ici et Stella Riggi, gestionnaire passionnée d'inclusion. Une place importante fut réservée aux échanges et à la recherche de solutions avec, entre autres, la troupe de théâtre Avatar sur mesure qui a permis aux spectateurs de devenir « spec'ACTEURS ». Cette magnifique journée s'est terminée sur une note plus intime avec un panel composé de madame Bouthaina Méchichi, directrice générale chez Promutuel Lanaudière et monsieur Steven Miruho, infirmier auxiliaire au CISSSL qui ont généreusement partagé leurs histoires. *« Lorsque ma famille et moi avons mis les pieds au Québec, bien sûr c'était effrayant de tout recommencer à zéro. Toutefois, repartir de zéro signifiait également que tout était possible. »* Mentionne Steven Miruho, arrivé au Québec comme réfugié il y a 14 ans. Une telle journée n'aurait pas été réalisable sans la collaboration de nos précieux partenaires spécialistes en immigration qui ont tenu, tout au long de la journée, des kiosques sur les différentes ressources et services en immigration dans la région.

Source : Clara Chevrette  
Agente aux communications  
MRC de Joliette  
450 759-2237 poste 232  
[communication@mrcjoliette.qc.ca](mailto:communication@mrcjoliette.qc.ca)